Enel corazón del Huila Central Hidroeléctrica El Quimbo





Mayo 2023

A través de la **Central Hidroeléctrica El Quimbo** habilitamos el progreso con energía sostenible, pues además de producir energía limpia, aportamos al desarrollo de las comunidades y el entorno.

Hemos cerrado alrededor del 85% de los compromisos de la Licencia Ambiental de El Quimbo

ambiental con el departamento del Huila, hemos trabajado durante 14 años en el cumplimiento de las acciones y compensaciones definidas en la Licencia Ambiental de la Hidroeléctrica El Quimbo. En total, son 2.927 obligaciones, de las cuales más de 2.000 se encuentran cumplidas, con actos administrativos de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA) que así lo demuestran. Asimismo, 430 ya fueron ejecutadas y actualmente están en proceso de revisión y aceptación por parte de la autoridad ambiental, y alrededor de 560 son de cumplimiento permanente por la vida útil del proyecto.



Finalizamos las obras de la vía interna del reasentamiento colectivo Nuevo Balseadero en Garzón

n la vía principal de acceso al reasentamiento colectivo **Nuevo Balseadero en Garzón**, realizamos el mantenimiento a más de **2,4 km de carretera**, iniciando en la intersección con la vía nacional. Las obras, ejecutadas entre **diciembre de 2022 y abril de 2023**, contaron con una inversión superior a los **\$440 millones de pesos**, de los cuales desde **Enel Colombia** aportamos **\$320 millones** y el municipio de Garzón la cantidad restante.

Con esta adecuación beneficiamos de manera directa a las **24 familias reasentadas en Nuevo Balseadero**, así como a los nuevos pobladores del sector y a las comunidades aledañas. De acuerdo con el líder comunitario **Diego Fernando Salazar Fernández**, son más de **100 familias**, aproximadamente, las que hoy gozan de una mejor movilidad gracias al mejoramiento de la vía.



Realizamos la Primera Feria de Servicios Interinstitucionales junto a la comunidad de Llanos de la Virgen

omo una apuesta al bienestar y la reactivación socioeconómica de las familias reasentadas, realizamos este evento en el que ofrecimos actividades de recreación dirigidas a los niños y niñas, charlas educativas por parte del equipo del Programa de Intervenciones Colectivas de la Alcaldía de Altamira, servicios de vacunación para perros y gatos, y una muestra cultural a cargo de la Escuela de Vida Modalidad Danza de Fundacoofisam.

¿Sabías qué?

En el marco del cumplimiento de la Licencia Ambiental de la Central Hidroeléctrica El Quimbo, trasladamos 71 familias al centro poblado Llanos de la Virgen, quienes eligieron su propia modalidad del reasentamiento (individualo colectivo). Actualmente, esta población está conformada por cerca de 200 habitantes.



Aportamos a la conservación del recurso íctico en la cuenca alta del río Magdalena

on el propósito de contribuir a la sostenibilidad del recurso pesquero de la región, realizamos un acercamiento con las comunidades del área de influencia de las Centrales hidroeléctricas El Quimbo y Betania, para capacitarlas en aspectos básicos de reproducción inducida en cautiverio e involucrarlas en actividades vivenciales alrededor de temas como la fertilización e incubación de alevinos, desarrollo embrionario, entre otras.



Esta iniciativa tuvo como objetivo generar conciencia y sentido de pertenencia sobre los procesos de **producción y repoblamiento de alevinos** que actualmente desarrollamos en la zona, así como destacar la importancia del aumento en la población de especies para la conservación de la pesca artesanal en la región.



Avanzamos con la Universidad Surcolombiana y Asoapis en el segundo estudio apícola

Ambiental, realizamos las muestras de la miel producida en los sistemas apícolas de los municipios del Agrado, Gigante, Altamira y Garzón, que pertenecen a la asociación Asoapis. Estas muestras serán enviadas al laboratorio de la Universidad Surcolombiana para analizar y conocer su caracterización: color, textura, olor, sabor, aroma, humedad, viscosidad, entre otros. Con los resultados, publicaremos un segundo estudio que les permitirá a los productores crear confianza con los consumidores de su producto y brindar un valor agregado en los mercados locales.





Alberto Plaza, presidente y representante legal de Asoapis, expresó que "es un honor seguir trabajando de la mano con Enel Colombia. Nos han brindado apoyo con la obtención de predios en comodato y ahora con la implementación de dos estudios en convenio con la Universidad Surcolombiana, lo que ayudará a empoderar más a los habitantes del departamento del Huila sobre la importancia de las abejas en los ecosistemas y de los apicultores como pilares importantes en la economía regional".

